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Infobrief 

Newsletter der Stadtratsfraktion CDU/FDP 

Liebe Magdeburgerinnen und Magdeburger, 
 

heute erhalten Sie die zweite Ausgabe des Newsletters im Jahr 2020 der Stadtratsfraktion CDU/FDP 

im Stadtrat der Landeshauptstadt Magdeburg. Damit möchten wir Ihnen Informationen zur Arbeit 

der Ratsfraktion CDU/FDP zukommen lassen. Mit dieser Ausgabe möchten wir Sie wieder über 

unsere kommunalpolitische Arbeit der Sitzungen in den Ausschüssen und im Stadtrat informieren. 

 

Auch weiterhin hat das Corona-Virus uns alle fest im Griff. Aktuell richten auch wir uns bei unserer 

Arbeit im Stadtrat nach der jeweils geltenden Corona-Eindämmungsverordnung.  

Um wichtige Entscheidungen nicht verschieben zu müssen, werden die Sitzungen meist in größeren 

Räumen mit viel Abstand oder auch digital durchgeführt. 

 

Ich hoffe sehr, dass wir nach den Sommerferien wieder aktiv mit der regulären Arbeit beginnen 

können.  

 

 

Ich wünsche Ihnen viel Spaß beim Lesen und bitte bleiben Sie gesund. 

 
 
Ihr Wigbert Schwenke 
Fraktionsvorsitzender 

Aufgrund der Corona Auflagen war in der Juni Sitzung des Stadtrates die Ratsfrak-
tion nur im Ratssaal geteilt. Ein kleiner Teil saß im Saal und der andere Teil auf der  
Zuschauertribüne.   

Foto: Ratsfraktion 
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Straßenmalerfest für Magdeburg  

Viele Magdeburgerinnen und Magdeburger kennen fast täglich das Problem, wenn der  

Lieblingsradiosender oder die Lieblingszeitung wieder einmal vom „Verkehrschaos in  

Magdeburg“ berichtet. Die Großbaustelle auf der Bundesautobahn 2 hat auch ihren Anteil da-

ran. In der Juli Sitzung des Stadtrates stellten wir als Ratsfraktion folgenden Antrag:  

"Der Oberbürgermeister wird beauftragt zu prüfen, ob eine Bereitstellung einer Echtzeit–Ver-

kehrslage für Magdeburg realisiert werden kann (Machbarkeit/ Sinnhaftigkeit/ Kosten). Des 

Weiteren ist zu prüfen, ob diese Echtzeit–Verkehrslage auf der Internetseite zugänglich ge-

macht und ob auch eine App dafür entwickelt werden kann."  

Für uns als Fraktion ist es sehr wichtig, dass die Bürgerinnen und Bürger sich in Magdeburg 

besser und auch minutenaktuell über die Verkehrssituation informieren können. Nicht nur bei 

Großveranstaltungen fehlt es an Hinweisen über die Verkehrslage, sondern auch bei  

tagesaktuellen Ereignissen wie Baustellen oder Verkehrsunfällen. Gerade bei Sperrungen auf 

der Autobahn zeigt es sich, wie wichtig es ist, sich über alternative Umleitungsstrecken durch 

Magdeburg zu informieren, um dadurch dennoch schnellstmöglich an sein Ziel zu gelangen. 

Dank der stets aktuellen Daten und daraus resultierenden Handlungsempfehlungen sollen Au-

tofahrer künftig um einen Stau herumgelotst werden oder eine komplett andere Route fahren. 

Es gibt zahlreiche Anbieter von Navigationsdiensten, die aktuelle Verkehrslagen in Echtzeit 

anzeigen. Die zusätzlich gewonnenen Daten zu Verkehrsbeeinträchtigungen könnten zum Bei-

spiel mittels TMC – Meldungen (Traffic Message Channel) auch an Navigationssysteme über-

tragen werden. Bei der Entwicklung der App könnte das ifak - Institut für Automation und 

Kommunikation e. V oder die Otto-von-Guericke-Universität mit eingebunden werden.  

Unser Antrag wurde in diverse Ausschüsse überwiesen. Bevor er wieder auf die Tagesordnung 
des Stadtrates kommt, wird der Antrag mit einer Stellungnahme in den Ausschüssen beraten.  

Geldern, Medebach und Marburg machen es schon – Magdeburg soll mitmachen. Unsere  

beiden Stadträtinnen Dr. Lydia Hüskens und Carola Schumann stellten in der letzten Stadt-

ratssitzung folgenden Antrag: „Der Oberbürgermeister wird gebeten zu prüfen, ob, von wem 

und in welcher Form ein Straßenmalerfestival in Magdeburg durchgeführt werden kann."  

In einigen Städten sind solche Festivals ein kulturelles Highlight. Sie dienen der Belebung der 

Innenstadt. Einige finden bereits seit Jahrzehnten statt. In Magdeburg könnte ein solches Stra-

ßenmalerfestival anlassbezogen (Kaiser-Otto-Fest, Pfingstfest, Stadtteilfest) oder als eigen-

ständiges Highlight geplant werden. Auch das Gedenken an die Zerstörung der Stadt, der Tag 

des Grundgesetzes oder der Tag der Deutschen Einheit wären Anlässe, die von professionellen 

Künstlern oder „Amateuren" in Absprache mit der Stadt bzw. mit Partnern von Veranstaltungen 

ins „Straßenbild" gesetzt werden könnten.  
Der Antrag wurde einstimmig vom Stadtrat beschlossen. 

Echtzeit-Verkehrslage für die Stadt 

http://www.cdu-magdeburg.de/Ratsfraktion
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Kalender 

 

August 2020   September 2020  Oktober 2020 
• 24. Aug. Fraktionssitzung •   3. Sep. Stadtratssitzung  •   5. Okt. Fraktionssitzung 

• 26. Aug. Ferienende  •   7. Sep. evtl. Fortsetzung  •   8. Okt. Stadtratssitzung 

• 31. Aug. Fraktionssitzung       Stadtratssitzung  • 12. Okt. evtl. Fortsetzung 

     • 14. Sep. Fraktionssitzung                 Stadtratsitzung 
     • 28. Sep. Fraktionssitzung  • 26. Okt. Fraktionssitzung 

 

 

Am Rande der Stadtratssitzung im Juni gratulierte unser Fraktionsvorsitzender Wigbert 

Schwenke unserem Stadtrat Reinhard Stern zu einem Jubiläum - 30 Jahre Mitgliedschaft als 

Stadtrat in der Landeshauptstadt Magdeburg. Am 06. Mai 1990 wurde Reinhard Stern zum 

ersten Mal in den Stadtrat gewählt. Anfang 1990 war er Mitglied für die Kommission „Amts-

missbrauch“. Von 1995 bis 2009 war Stadtrat Stern Vorsitzender der CDU-Ratsfraktion. Seit 

2009 ist er Vorsitzender des Finanz- und Grundstücksausschusses. Des Weiteren ist er Vorsit-

zender der Kommunalpolitischen Vereinigung (KPV) Magdeburg. In seinem Wahlbereich Stadt-

feld-Ost bringt er sich aktiv ein und ist sehr engagiert. 

30 Jahre Mitglied im Magdeburger Stadtrat   

Staffelstab an Sandra Y. Stieger übergeben  

Am 30. Juni 2020 wurde unser Beigeordneter für Wirtschaft, Tourismus und regionale  

Zusammenarbeit Rainer Nitsche im Rahmen eines kleinen Festaktes im Rathaus offiziell  

verabschiedet. Rainer Nitsche begann seine Laufbahn in Sachsen – Anhalt als Referent für  

Innen und Verfassung. 1994 wurde Rainer Nitsche Mitglied des Magdeburger Stadtrates.  

Beruflich war er im Innenministerium tätig und wurde dann Polizeipräsident der PD  

Halberstadt sowie Rektor der Fachhochschule Polizei in Aschersleben. Ab 2009 war Rainer 

Nitsche Beigeordneter für das Dezernat für Wirtschaft, Tourismus und regionale Zusammen-

arbeit. Wir als Ratsfraktion CDU/FDP bedanken uns recht herzlich für seine geleistete Arbeit 

und Engagement für die Landeshauptstadt Magdeburg.  

 

Wir freuen uns, Frau Sandra Yvonne Stieger als neue Beigeordnete für Wirtschaft, Tourismus 

und regionale Zusammenarbeit begrüßen zu können und wünschen ihr viel Kraft für die  

Arbeit.  
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Im Magdeburger Norden wurde Mitte Juli nach umfangreichen Sanierungsarbeiten die neue 

Sportanlage an den Magdeburger Leichtathletikverein "Einheit" feierlich übergeben. Die 

Landeshauptstadt Magdeburg investierte 1,1 Millionen Euro. Die Sportanlage musste vor 2 

Jahren aufgrund massiver Schäden gesperrt werden. Um für das Stadion ein einheitliches 

Bild zu schaffen wurde beschlossen, die gesamte Sportanlage zu sanieren. Dabei wurden u.a. 

die Laufbahn und Sektoren inklusive Entwässerung von Grund auf instandgesetzt. Die Bahn 

wurde dabei farblich im sogennanten HERTHA – Blau gestaltet – diese Farbgebung ist aus 

dem Berliner Olympiastadion bekannt und in Sachsen – Anhalt ein Novum.  

Der Magdeburger Leichtathletik – Verein „Einheit e.V.“ mit seinen ca. 330 Mitgliedern betreibt 

intensiv Leichtathletik für Kinder, Jugendliche und Erwachsene. Daneben bietet der Verein 

auch die Sportarten Vollyball, Badminton, Fußball und Gymnastik an. Im Bereich der 

Leichtathletik ist der Verein sowohl Sportabzeichen–Stützpunkt als auch Landes–

Leistungsstützpunkt.  
 

Impressum 
 

Fraktion CDU/FDP                     Aktuelle Baustellen in Magdeburg:  

Vorsitzender                      

Wigbert Schwenke                                                     https://www.movi.de/baustellen/ 

Alter Markt 6    

39104 Magdeburg  

Tel.: 0391/5402871 

Fax: 0391/5402870 

E-Mail: cdu_fraktion@stadt.magdeburg.de  

v.l.n.r.: Stadtrat Tim Rohne, Tobias Krull MdL, Stadtrat Manuel Rupsch, Stadtrat Andreas Schumann MdL 
und Stadtrat Bernd Heynemann.                 Foto: Sabrina Schwarzbach–Tölpe  

 

Einweihung Sportanlage für den  
Leichtathletikverein „Einheit“  

http://www.cdu-magdeburg.de/Ratsfraktion
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